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2. ordentliche Sitzung der Universitätsvertretung an der meidzinischen 
Universität Wien im Sommersemester 2018  
Donnerstag 21.06.2018, Beginn 16:30 Uhr  
Ort: Räumlichkeiten der Universitätsvertretung, neues AKH, Ebene 6M  

1.    Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer 
Einladung und Beschlussfähigkeit 

Julia Wunsch eröffnet die Sitzung um 16:30.  

Anwesende: Julia Wunsch (UFMUW), Lisa Leutgeb (VSSTÖ), Leopold Bouvier-Azula (S4S), Daniela 

Kitzmantl (UFMUW), Jakob Eichelter (UFMUW), Anna Zettl (UFMUW mit Stimmübertragung von 

Johannes Oswald), Berfin Sakar (WUM), Matthias Evermann (WUM), Ye-Rin Park (WUM) 

Ständiger Ersatz: 

• Julia Wunsch ernennt Johannes Schmid. 

• Lisa Leutgeb ernennt Manuela Igelsky. 

• Jakob Eichelter ernennt Eren Eryilmaz. 

• Ye-Rin Park ernennt Friedrich Grießzler. 

• Leopold Bouvier-Azula ernennt Markus Fuhry. 

Daniela Kitzmantl führt Protokoll – keine Einwände.  

2.    Genehmigung der Tagesordnung 
1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer Einladung und 

Beschlussfähigkeit  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Beschluss der Protokolle der 1. ordentl. und 1. außerordentl. Sitzung der UV im 

Sommersemester 2018 

4. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV 

5. Berichte der Referent_innen 

6. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

7. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

8. Beschluss des Jahresvoranschlags (JVA) für 2018/2019 

9. Wahl eines/r 2. stellvertretenden Vorsitzenden 

10. Wahl einer/s Referentin/ Referenten für Organisation und Schulungen 

11. Wahl einer/s Referentin/ Referenten für Multimedia 

12. Beschluss über die Pulliaktion Herbst 2018 

13. Beschluss über ein werbefinanziertes Auto 

14. Entsendungen 

15. Allfälliges 

 

Julia Wunsch bringt die Tagesordnung zu Abstimmung. 
 
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 
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3.  Beschluss der Protokolle der 1. ordentl. und 1. außerordentl. Sitzung der 
UV im Sommersemester 2018 

 
wurde ausgeschickt. Es gibt keine Änderungswünsche. 
Julia Wunsch bringt das Protokoll der 1. Ordentl. Sitzung der UV im Sommersemester 2018 zu 
Abstimmung. 
 
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 
 
Julia Wunsch bringt das Protokoll der 1. außerordentlichen Sitzung der UV im Sommersemester 2018 
zu Abstimmung. 
 
offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

4.    Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV 
Die Berichte liegen schriftlich vor. 
Berfin verlässt die Sitzung um 16:46 Uhr. 
 
Berfin ist ab 17:30 wieder anwesend.  

5.    Berichte der Referent_innen 
Berichte liegen (außer vom GesPol) schriftlich vor. 

• BiPol: Daniela Kitzmantl 

o Berfin erkundigt sich wegen KPJ Umfrage: Ist ein versuch, evtl. Wiederholung 

nächstes Jahr und Folgeumfrage im 6. Jahr.  

o Berfin erkundigt sich wegen Facultas: Julia und Daniela erklären aktuellen Stand der 

Dinge, Termin im Ministerium bzgl. Anteile und aktuell sind Verhandlungen mit Uni 

Wien bzgl. Trennungsvertrag welcher in 1. HV Sitzung beschlossen wird.  

• Internats: Inga Bollmann 

• IT-Ref: Malte Zacharias 

• MediaRef: Yannic Abulesz 

• ÖffRef: Marlene Hahn 

• OrgRef: Christina Bergmann 

• WiRef: Lukas Hauptfeld 

• Gespol: Nawa Schirwani 

o Fieberkurveartikel 

o Vortrag der VR Rieder über den internationalen Frauentag 

o 2x KinÖH 

o Spendenaktion für Caritas 

o ÖH interne Gender-Schulung 

o Rhetorikworkshop 

o Vorlesung Physiologie des Fastens mit Prof. Geiger 

o Treffen mit AKG und Regenbogengruppe 

• SozRef: Julia berichtet stellvertretend 
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• MatBe: Julia berichtet stellvertretend 

6.    Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
Berichte liegen vor (außer StV Postgrad). Erik berichtet für die StV Zahn, Dörte für die StV Human.  

7.    Berichte der Ausschussvorsitzenden 
Berichte des Ausschusses für sozialpolitische Angelegenheiten und wirtschaftliche Angelegenheiten 

liegen schriftlich vor. Matthias Evermann berichtet kurz zum Ausschuss für bildungspolitische 

Angelegenheiten.  

8. Beschluss des Jahresvoranschlags (JVA) für 2018/2019 

Der JVA ist die letzten beiden Wochen bei der Tatjana vorgelegen, es gab keine Fragen und 

Einsichten. Lukas: Durch ein kleines Missverständnis wurde eine Stelle im BiPol gestrichen.  

Julia Wunsch beantragt Rederecht für Johannes Schmid. 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

Johannes fragt nach der Finanzierung. Lukas: Die SB-Stelle wird aus den Rücklagen finanziert. 

Julia stellt folgenden Antrag: 

Die Universitätsvertretung an der Medizinischen Universität Wien möge, den ausgeschickten, 

aufgelegten und vorliegenden Jahresvoranschlag für das Wirtschaftsjahr 2018/19 mit folgenden 

Änderungen beschließen 

• Das Referat für Bildungspoltische Angelegenheiten erhält eine ganze 

Sachbearbeiter_innenstelle mehr, für welche zusätzlich 1992€ aus den Rücklagen aufgelöst 

werden.  

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

9. Wahl eines/r 2. stellvertretenden Vorsitzenden 

Leo ist als 2. stv. Vorsitzender zurückgetreten. Ye-Rin schlägt Matthias vor, Leo schlägt Lisa vor. 

geheime Abstimmung durchgeführt von Tom Dablander: 6 Prostimmen für Lisa Leutgeb, 3 

Prostimmen für Matthias Evermann – Lisa Leutgeb wird somit zur 2. stv. Vorsitzenden gewählt.  

Lisa nimmt die Wahl an. Gratuliere! 

10.Wahl einer/s Referentin/ Referenten für Organisation und Schulungen 

Bewerbung war bis zum 12.6. möglich, es gab eine Bewerbung von Christina Bergmann. Unterlagen 

liegen vor, Hearing folgt: keine Fragen der Mandatar_innen. 

Julia schlägt Christina zur Wahl vor:  
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geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig 

angenommen. 

Christina nimmt die Wahl an. Gratuliere! 

11.Wahl einer/s Referentin/ Referenten für Multimedia 

Bewerbung war bis zum 12.6. möglich, es gab eine Bewerbung von Yannick Abulesz. Sehr 

ausführliche Unterlagen liegen vor, Hearing folgt: keine Fragen. 

Julia schlägt Yannick zur Wahl vor:  

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig 

angenommen. 

Yannic nimmt die Wahl an. Gratuliere! 

12.Beschluss über die Pulliaktion Herbst 2018 

Protokoll vom Wirtschaftsausschuss liegt vor und wurde unter TOP 7 bereits besprochen. 

Julia Wunsch beantragt Rederecht für Theresia Steinkellner.  

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

Resi bedenkt die Kosten für zwei Probepullis. Dies wurde falsch verstanden und sollen 

Gratisexemplare werden.  

Julia Wunsch beantragt Rederecht für Till Buschhorn.  

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

Berfin fragt nach einer Voranmeldung.  

Julia: Nachdem wir noch einige Pullis von der letzten Bestellaktion haben, die nicht abgeholt wurden 

und wir sie aber 3 Jahre aufheben müssen, ist das Thema einer Vorbestellung buchhalterisch sehr 

schwer. Die Pullis können auf 6M gekauft und direkt mitgenommen werden. 

Julia stellt folgenden Antrag:  

Die Universitätsvertretung an der Medizinischen Universität Wien möge entsprechend dem 

Beschluss des Wirtschaftsausschusses vom 19.06.2018 für das Pulliprojekt 2018 folgendes 

beschließen:  

Die Vorfinanzierung des Pulliprojektes wird mit einem Betrag von maximal 30.000€ festgelegt. Der 

Kaufpreis soll pro Pulli um maximal 1€ aus dem Budget der ÖH Med Wien abgerundet werden um 

einen sinnvollen Kaufpreis zu erzielen. Das weitere Vorgehen soll durch das Projektteam in 

Absprache mit Vorsitz und Wirtschaftsreferat erfolgen.  

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

13.Beschluss über ein werbefinanziertes Auto 
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Julia: Viele HVen (zB. VetMed, Boku, HTU Wien und Graz) haben ein Auto. Wir wollen es für Einkäufe, 

Events etc. verwenden, aber auch den Studierenden der MUW, für Umzüge etc. zur Verfügung 

stellen. Werbung auf dem Auto durch Firmen – Vorlieben und No-Gos können angegeben werden. 

Durch die Werbung wird das Auto für 5 Jahre zur Verfügung gestellt – entweder der Vertrag wird 

nach 5 Jahren beendet oder, mit einem neuen Auto, verlängert. Das ÖH Logo kommt auf die 

Motorhaube und seitlich, mögliche Werbefirmen können gerne vorab bekanntgegeben werden – 

Umsetzung würde etwa 1 Jahr brauchen. 

Jakob stellt die beiden möglichen Modelle vor.  

1. Elektroauto: Renault Kangoo, keine Benzinkosten, Reichweite geringer, Batteriemiete nötig 

2. Benzinauto: Ford Transit, Benzinkosten, höhere Reichweite, keine Batteriemiete nötig,  

Julia: Summe für die Autos etwa 2500€ pro Jahr (1300€ Vollkaskoversicherung, 90€ Vignette, Pickerl, 

Tank etc.). Verleih an die Studierenden noch nicht komplett geklärt. Idee einer Kaution. 

Julia Wunsch beantragt Rederecht für Tom Dablander. offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 

Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

Tom merkt an, dass sich die Batterie abnützen könnte, wenn das Auto länger geladen bzw. nicht 

geladen wird und der Umweltfaktor durch den ökologischen Fußabdruck redundant ist weil der 

Strom meist aus dem Ausland sprich Atomkraftwerken zugekauft wird. 

Julia Wunsch beantragt Rederecht für Malte Zacharias. offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 

Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

Malte merkt an, dass ein vorhergehendes Rechtsgutachten eingeholt werden sollte. 

Berfin 

• Möchte gerne vorab die Umweltfaktoren abklären 

• Frage nach einer Klausel für das Mindestalter, Führerscheinerfahrung 

• Mögliche Auslandsaufenthalte 

• Zuständige bzw. Verantwortliche Person auf der ÖH 

• Beschränkung der Ausleihzeiten: Reservierung ist nur eine gewisse Zeit vor dem Ausleih 

möglich 

Ye-Rin merkt an, dass das Auto sicher sehr beliebt sein wird bei den Studierenden und es dadurch 

eventuell bei ÖH Events, bei denen wir es brauchen, nicht zur Verfügung steht. Julia: Das könnte man 

in den Vertrag schreiben und der würde durch einen Rechtsanwalt aufgestellt werden. Ausborgen 

sollte eher streng gehandhabt werden. 

Daniela Kitzmantl beantragt Rederecht für Erik Greifender. offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 

Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

Erik fragt, ob etwaige Reparaturkosten ebenfalls im Preis enthalten sind. Julia: Ist im Jahrespreis 

enthalten. 

Julia wird folgende Punkte in Erfahrung bringen: 

• Abklärung ökologischer Fußabdruck 

• Abklärung der rechtlichen Bestimmungen 
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• Verleihkonditionen 

Julia stellt folgenden Antrag 

Die Universitätsvertretung an der Medizinischen Universität Wien spricht sich für die Anschaffung 

eines werbefinanzierten Fahrzeugs aus, vor Anschaffung sollen folgende Punkte geklärt werden 

• Ökologischer Fußabdruck: Benzin vs. Elektro 

• Abklärung der rechtlichen Bestimmungen und Rahmenbedingungen 

• Verleihkonditionen 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

14.Entsendungen 

Die Studienvertretung entsendet folgende Studierende in die CuKo Human, Dörte liest hierzu den 

Beschluss der Studienvertretung Humanmedizin vor:  

Hauptmandatar_innen: Dörte Symmank, Daniela Kitzmantl, Ruth Klösch, Tim Dorittke 

Ersatzmandatar_innen: Berfin Sakar, Omar ?, Johannes Schmid, Christina Bergmann, Ye-Rin Park, 

Sascha Mero 

Die Universitätsvertretung an der Medizinischen Universität Wien bestätigt den Beschluss der 

Studienvertetung Humanmedizin und entsendet folgende Personen in die Curriculumkommission 

Humanmedizin:  

 

Hauptmandatar_innen: Dörte Symmank, Daniela Kitzmantl, Ruth Klösch, Tim Dorittke 

Wobei die Positionen von Tim und Ruth im ständigen Wechsel mit den Ersatzmandatar_innen 

definiert sein sollen. Die Entscheidung darüber soll sich in der Vorbesprechung der jewieligen 

Sitzung finden.  

Als Ersatzmandatar_innen werden folgende Personen entsandt: Berfin Sakar, Omar Krdzalic, 

Johannes Schmid, Christina Bergmann, Ye-Rin Park, Sascha Mero 

 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 8 Prostimmen – Antrag angenommen. 

15.Allfälliges 

Berfin: NEOS haben sich gegen die Zwangsmitgliedschaft ausgesprochen, Frage, wie wir als ÖH dazu 

stehen und ob wir mehr unternehmen wollen. Idee einer Information/Aufklärung an Studierende – 

wie setzt sich ÖH Beitrag zusammen, was passiert damit etc. – eventuell im Rahmen des 

Debattierclubs. Nach der Information an die Studierenden, könnten wir uns im Herbst nochmals 

gegen diese Aussage der NEOS äußern. 

Lisa: Fuck Basti. Bin dafür! 

Julia: Sehr nette Idee! Können es als ein Video, Post etc. umsetzen. 
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Julia Wunsch beantragt Rederecht für Tom Dablander. offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 

Enthaltungen, 9 Prostimmen – Einstimmig angenommen. 

Tom fragt, ob die CLS Dienste an alle Studierende ausgeschrieben werden können. Lisa: Der CLS 

Schlüssel muss an einem gesicherten Ort über Nacht bleiben und weitergegeben werden, dies ist mit 

Studierenden nicht möglich. Letztes Jahr gab es die Möglichkeit einen Mittagsdienst für Studierende 

zu übernehmen, dies wurde heuer vom CLS nicht gewollt. 

Julia dankt allen Helfer_innen des Sommerfests, spricht gleichzeitig die Opposition an die nicht  

mitgeholfen hat, mit der Bitte sich bei kommenden Events besser einzubringen. zB SIP Stände. 

Julia spricht JVA an, Härtefonds und Kinderfonds stellen ein großes Arbeitspensum dar. Lukas H. hat 

mit Vorsitz Vereinbarung getroffen einen halben SB zusätzliche für Sozialfonds zu schaffen und sieht 

Bedarf eine langfristige Sicherung der Bearbeitung des Sozialfonds zu garantieren. Angedacht wäre 

die Schaffung einer geringfügigen Stelle welche alleine die Bearbeitung des Sozialfonds übernehmen 

soll.  In künftiger HV Sitzung gilt es aktuelles System zu evaluieren und durch eine fixe Anstellung zu 

sichern bzw. zu verändern. Hierfür wird das Referat für Sozialpolitische Angelegenheiten zur Auskunft 

hinzugezogen. Auch Vereinbarung mit Vizerektorat für Lehre soll langfristig getroffen werden um den 

Sozialfonds finanziell abzusichern.  

 

Julia schließt die Sitzung um 18:45. 


